

Jahresbericht 2023 des Vorstandes des Vereins FREUNDE Schloss Werdenberg

Das Schloss Werdenberg und die Museen konnten dieses Jahr wieder aus dem Vollen schöpfen. Eine Vielfalt an kulturellen Anlässen lockte viele Menschen aus der Umgebung und weiteren Regionen ins Werdenberg.

Die 11. Schlossmediale widmete sich dem Thema WIND und fand vom 26. Mai bis am 6. Juni statt. Das Internationale Festival für Alte Musik, Neue Musik und audiovisuelle Kunst begeisterte das Publikum auch 2023 mit zahlreichen kulturellen bzw. musikalischen Höhepunkten. Zum Beispiel der Komponist Ondrej Adamek, der eigens für das Festival eine Luftorchestermaschine angefertigt hatte, die Künstlerin Sabrina Hölzer, die gekonnt Wind durch Klanghörner strömen liess, oder wie uns Conradin Zumthor in der antiken römischen Siedlung Curia Raetorum in Chur mit seinen atemberaubenden Schlagzeugvariationen verblüffte.

Viele unserer Mitglieder liessen sich am 4. Juni im Schloss begeistern. Die vielbeachtete Ausstellung und das Konzert der Capella della Torre mit Karateka Maurizio Castrucci rundeten das Festival grandios ab. Der Mitgliederanlass ist immer ein besonderes Ereignis, an dem wir zusammen teilnehmen – um unser gemeinsames Interesse und Engagement für ein kulturelles Leben im Schloss zu signalisieren.

Die Kulturvermittlung an Kinder und Familien ist ein ausgeprägtes Anliegen des Vereins Schloss Werdenberg und wird durch die FREUNDE personell und ideell unterstützt. Im Sommer und Herbst fanden wieder die beliebten Anlässe «Reiseziel Museum» statt. Immer mehr interessierte Familien besuchen diese spannenden Veranstaltungen im Schloss.

Eine Sammlung von bedeutenden historischen Objekten soll der Öffentlichkeit in einem Depot in Grabs zugänglich gemacht werden. Die FREUNDE Schloss Werdenberg unterstützen jedes Jahr ein Projekt mit einem finanziellen Beitrag. Dieses Jahr und auch im Folgejahr unterstützten und unterstützen die FREUNDE dieses Inventarisierungs- und Aufbereitungsprojekt mit je CH 10`000.-

Der Vorstandsausschuss sowie der Vorstand trafen sich zu je zwei Sitzungen. Dabei wurden das Vereinsprogramm, die Vereinsorganisation sowie das diesjährige Unterstützungsprojekt besprochen und vorbereitet.

Als Dank für die geschätzten Einsätze unserer Helfer:innen bei vielen Schlossanlässen lud sie der Vorstand auch dieses Jahr zu einem Umtrunk und Imbiss ins Schloss-Bistro ein. Ein gelungener Abend, um das Jahr Revue passieren und ausklingen zu lassen.

Wir freuen uns auf ein neues Jahr mit viel Kultur, ungezwungenen Begegnungen im Schloss, in den Museen und im Bistro.

Hiermit spreche ich im Namen des Vorstandes allen Beteiligten und insbesondere Ihnen, geschätzte Freundinnen und Freunde des Schlosses Werdenberg, ein grosses Dankeschön für Ihre anhaltend grosse Unterstützung aus.

Die Kultur braucht Sie mehr denn je, sie verbindet und inspiriert auf vielfältigste Weise

Für den Vorstand

Katrin Schulthess
Präsidentin Verein FREUNDE Schloss Werdenberg

Grabs, den 26.01.2024